

ÁLVAREZ AGUADO, Juan

Coadjutor (1926-2010)

Nacimiento: Astudillo (Palencia), 20 de febrero de 1926.

Profesión religiosa: Mohemando (Guadalajara), 16 de agosto de 1945.

Defunción: Madrid, 19 de agosto de 2010, a los 84 años.

Juan nació en Astudillo (Palencia) el 20 de febrero de 1926, de Evilasio y Felisa.

Fue un soñador eminentemente práctico. Llevaba como escapulario la cara y cruz de una misma moneda: sonrisa y resistencia. De su pueblo natal pasó a Madrid-Atocha con las armas del taller, del patio y de la oración: madera, alegría y rosarios. Un poco de envidia sintieron sus hermanas Pilar y Paquita, que trenzaron su vida a la de Juan. Vida salesiana y vida familiar. En Rebaudengo (I Becchi) perfeccionaría el arte de la talla y la madera.

Ser coadjutor salesiano fue la preciosa y cuidada vocación de Juan: cuántos años con los adolescentes y jóvenes huérfanos del colegio de la diputación de Madrid. De aquel taller de la madera en San Fernando salieron obras de arte y piezas maestras; pero, sobre todo, se proyectaron nuevas esperanzas en aquellos jóvenes necesitados.

Aula y taller se prolongaban en los campamentos estivales de la sierra de Madrid, junto al río Lozoya y a los pies del monte Peñalara, con los más huérfanos de entre los internos. Ni un día sin jóvenes, ni un solo día sin vivir la consagración en la misión, ni un solo día sin dialogar con los obreros más alejados o con los empresarios más egocéntricos. Juan tuvo el arte del Jesús que congeniba con las periferias de la conducta. Era un gran conversador y era un hombre de amistad sincera.

Tras la salida de los salesianos del colegio de Madrid-San Fernando, Juan pasó como administrador a Madrid-Estrecho y, más tarde, a la casa inspectorial. Últimas décadas de madurez y de proyectos creativos en La Adrada (Ávila) y en La Cabrera (Madrid), fincas donadas a los salesianos y convertidas en lugares de acción pastoral privilegiada para grupos y campamentos.

Tras un accidente de coche y diversos tratamientos de corazón, se entregó en manos del Señor en una operación de alto riesgo, a la que no sobrevivió, en Madrid, el 19 de agosto de 2010.